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新北市政府健康城市及永續發展委員會 

108年度永續農業專題討論會 

壹、時間：107年 11月 30日(星期四)下午 2時 30分 

貳、地點：新北市政府環境保護局 4樓 401會議室 

參、主持人：王副局長美文                     

肆、出（列）席單位及人員：詳如簽到簿                記錄：曾韻璇 

伍、主席致詞：略。 

陸、業務單位報告：友永續農業：環境永續、產業永續、農村永續：略。 

柒、綜合討論：(依發言序) 

一、 賴委員榮孝 

(一)、 有機耕種面積 200公頃算是有些規模了，請進一步調查生產

作物有哪些種類？銷售管道是否通暢？需要市府如何協

助？ 

(二)、 有機或友善耕作的糧食可否支撐中小學營養午餐每週兩次

的量？ 

(三)、 相關 NGO團體的掌握似乎沒有做得很確實，包含貢寮的人

禾環境倫理發展基金會、金山的春電環境社、坪林藍鵲茶的

團體。 

(四)、 應該進行資源盤點，朝向永續農業發展的典範。 

(五)、 這個主題應該擴大為跨局處的專案，包含高管處、人工濕地

還有整個淡水河流域、國家級重要濕地的保育、復育、金山

熿火魚各區、梯田的資源盤點和未來發展、海岸生態的保

護。 

(六)、 公視 12/4 開始有農村的遠視系列影片播出，市政府可以考

慮利用這資源來創造新北市為典範城市。 

(七)、 農業產銷，有多少農戶參加，產值是否有增加？ 

 

二、 方委員韻如 

(一)、 除了成果數據之外，宜先有整體農業在永續發展的定位（尤

其於城市的消費市場定位），說明現況及變化趨勢、推動策

略，再來看推動進度，較有意義，並提出課程。（分成 都

會區-消費端／杉林區-生產端 策略盤點） 
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(二)、 新北「都會＋自然」的先天條件，也會是發展優勢，因此農

業局轄管不只一級產業，也包括環境永續。尤其小農只靠農

作銷售誘因不大，但在消費大都會邊緣，整體環境的保育及

特色就成為結合三級產業發展的重點及認可基礎，品牌化的

優勢，青農社會地位都會人買單。 

(三)、 因此，因提出整合事項，提議局處間協調事項。 

(四)、 國土計畫(農業與環境永續)，有買單才會有產業永續，價值

被肯定才是青年回到農村之關鍵。 

(五)、 封溪護漁狀況如何?生態檢核，減緩衝擊之部分，要回到新

北農業特色，要找出價值，保護都會區周邊永續，未來發展

休閒農業之立基，同時如何與水利局之間之聯繫，請先提出

課題，在與各局處進行整合。 

(六)、 里山倡議，農牧用地的生態服務價值，要編述、亮點區、友

善農 優點於有機農的推動。休耕農地發揮公益價值的調適 

(七)、 田寮洋 V.S水利局逕流分獲得價值比農產更重要，未來金牌

農村必會看生態永續。 

⚫ 營養午餐採購/休耕補貼查驗，因應新北的調查做法 

⚫ 水保手冊修訂避免改變阻力結構 

⚫ 避免溝渠化 

⚫ 多元流域維護。      

玖、主席結論及建議： 

建議專案報告中提及新北市農業相關背景進行說明，此外，

施政方向目標及推動策略，若需各局處協助，如：教育局對於有

機營養午餐之政策，教育部分亦或是水利相關等局處，為提升跨

局處橫向聯繫及溝通，請農業局先行提出策略及架構。 

以上委員意見請農業局參考，待確立主軸後，可透過秘書組

召集相關局處及委員進行專案報告討論。 

 

拾、散會：下午 4時 30分。 


